

Groupe de Recherche sur l'Histoire Locale

La culture de la mémoire

« *La culture, c'est ce qui reste dans l'homme lorsqu'on a tout oublié* »

(Emile HENRIOT).

Que chacun se rassure, ces quelques mots n'ont pas pour le G.R.H.L. (Groupe de Recherche sur l'Histoire Locale) valeur d'affirmation philosophique. Nul parmi nous ne saurait en revendiquer l'intention, encore moins la prétention.

Peut-être plus simplement une manière de dire que tout souvenir est une culture. L'histoire locale, celle des grands événements locaux, celle des « historiettes », celle de nos grandes peines ou de nos plus belles joies, est une culture qui se vit, qui se transmet, qui s'ouvre vers le futur et à coup sûr qui crée l'identité.

L'histoire locale, c'est ce que l'on n'a pas oublié, mais c'est aussi, ce qui au fil des débats reprend vie dans nos mémoires, c'est aussi ce que l'on aime partager en disant « bienvenue » pour écrire l'histoire locale des temps qui viennent.

Ondrais de toujours, Ondrais d'hier, Ondrais d'aujourd'hui, Ondrais de demain, la vie locale par le biais des générations qui se succèdent, nous fera construire l'histoire future ensemble.

Notre ambition, ce n'est pas d'écrire l'histoire pour l'imposer, intransigeante, immuable et engoncée de certitudes. Notre ambition, c'est de faire connaître, certains que l'histoire ne s'impose pas, certains aussi et tellement heureux qu'elle se transforme par ceux qui la font ou la feront.

Les recherches du G.R.H.L. s'adressent à vous les anciens pour l'émotion et la fierté, à vous habitants plus récents, à vous qui arrivez pour ouvrir les chapitres que vous saurez écrire.

Dès lors, ensemble, nous saurons faire Commune.

